

Desde el Morral

APUNTES DE PASTORAL POPULAR

PBRO. GUSTAVO RODRIGUEZ ZARATE

Santa Clara Ocoyucan, Puebla.

C).- CAMINANDO CON LAS COMUNIDADES.

En los primeros meses en la actual Parroquia intenté hacer varios cambios, pero un sábado por la tarde un grupo de personas y los fiscales (encargados del templo) me encerraron en la sacristía para manifestarme su inconformidad; después de explicarles cada uno de los cambios propuestos, una persona me contestó: "estamos de acuerdo con usted, en lo que nos propone, pero estamos muy molestos porque no se tomó ninguna decisión en la asamblea".

Yo no le encontraba sentido a las procesiones largas, hasta que fuí escuchando lo que significaban estos ritos para la gente de los pueblos, ahora disfruto porque acompaño en estos ritos a personas con problemas y esperanzas pero que las viven en

comunidad. Varias veces me tocó recorrer a pie desde el ingenio azucarero de Atencingo Pue., durante cinco días acompañando a 400 obreros y campesinos hasta la Villa de Guadalupe de la Ciudad de México; lo que más me impresionó fué el respeto con que trataban al grupo de 20 prostitutas que participaban en la peregrinación.

En 1970 me impactó mucho la actitud de las comunidades indígenas que estaban involucradas en la matanza del monte Chila de la sierra norte de Puebla, donde el ejército masacró a más de 300 hombres, mujeres y niños, cercando el lugar durante 3 meses sin que se pudiera recoger los cadáveres, volvieron a construir con faenas colectivas los puentes derrumbados: "Y si nos los vuelven a tirar los volvemos a levantar, porque perdonamos pero no olvidamos".

PISTAS:

- Un pueblo sin memoria histórica no es pueblo.
- No quites nada al pueblo sino le vas a dar algo mejor; y si vas a ofrecer algo mejor que la decisión la tome el pueblo.
- La necesidad los hace salir de sus pueblos y sus costumbres retornar a ellos.
- Lo que a veces parece terquedad y cerrazón es más bien la resistencia organizada, contra la agresión extraña.
- Las comunidades rurales, sobre todo las indígenas no separan lo económico y lo político de lo religioso, es un todo desde lo divino.
- Un funcionario deja de ser extraño cuando se hace compadre.